



Unsere Vision

ist eine Gesellschaft der Vielfalt, in der ältere schwule Männer *selbstbestimmt und selbstbewusst* ihr Leben gestalten und durch bürgerschaftliches Engagement zur Weiterentwicklung unserer Gesellschaft beitragen.

Kontakt

Bundesinteressenvertretung
schwuler Senioren (BISS e.V.)

c/o Aidshilfe NRW e.V.
Lindenstraße 20
50674 Köln

0221 - 925 996 26

biss@schwuleundalter.de
www.schwuleundalter.de

Gefördert vom:



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend



**selbstbewusst
und selbstbestimmt**

Schwule und Alter

Seit Beginn der siebziger Jahre engagieren wir uns erfolgreich in der Schwulenbewegung gegen Diskriminierung und für Gleichstellung.

Unsere Generation schwuler Männer ist nun im Seniorenalter angekommen. Auch die nachfolgende Generation schwuler Männer setzt sich zunehmend mit dem Älterwerden auseinander.

Wir stellen jedoch fest, dass viele seniorenspezifische Einrichtungen, Gremien, Institutionen und Organisationen noch nicht ausreichend für unsere Interessen und Bedürfnisse aufgeschlossen sind.

Es ist unser Anliegen, dies zu ändern.

Interessenvertretung für ältere Schwule

Mittlerweile gehen viele Jüngere viel offener und entspannter mit ihrem Schwulsein um. Dies ist eine gute Voraussetzung, um die Herausforderungen schwulen Alterns mit „BISS“ und Würde zu bewältigen. Dazu zählen in erster Linie das selbstbestimmte Altern, wie auch das Bedürfnis der aktiven Gestaltung des eigenen schwulen Alter(n)s ebenso wie der Wunsch nach Mitgestaltung der politischen und gesellschaftlichen Rahmenbedingungen.

Die Einrichtungen der Altersversorgung sollten schwulen Männern mit Akzeptanz und Anerkennung begegnen. Politik und Gesellschaft sollten sich für altersgerechte Wohnformen für Schwule sowie für deren gesellschaftliche Teilhabe und politische Partizipation öffnen.

Um all dies zu verwirklichen haben wir die Bundesinteressenvertretung schwuler Senioren (BISS) gegründet. BISS e.V. stellt Schwule und Älterwerden in den Mittelpunkt ihrer Aktivitäten. BISS fördert das Engagement schwuler Männer aus allen Altersgruppen zum Thema „Alter und Älterwerden“.

Vernetzung mit der Community

Durch Zusammenarbeit und im Schulterschluss mit Organisationen unserer Community wollen wir gemeinsam für die Interessen homo-, trans-, und intersexueller Menschen im Alter in Deutschland eintreten. Wir stehen ein für Respekt und Vielfalt der Community, Selbsthilfe, politischen Aktivismus und demokratische Mitwirkung. BISS e.V. ist ein Teil der Community und bringt sich in deren Aktivitäten ein.

Ziele und Angebote

Wir...

- vertreten sichtbar unsere Interessen gegenüber Politik, Gesellschaft und Community
- fördern Neugründungen und bieten Unterstützung der Initiativen und Gruppen vor Ort, ohne deren Eigenständigkeit und Unabhängigkeit in Frage zu stellen
- betreiben Lobby- und Öffentlichkeitsarbeit und bieten ein Internetportal mit allen relevanten Informationen
- fördern das bürgerschaftliche Engagement unserer Gruppen in Politik und Gesellschaft
- informieren über die Geschichte und Lebenssituationen älterer Schwuler und setzen uns für die Wiedergutmachung der Opfer des § 175 ein
- sind fachlich qualifizierte Ansprech- und Kooperationspartner in Fragen schwulen Alterns für Politik und Verwaltung, Wohlfahrts- und Dachverbände und Altenhilfe